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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
FINALIZACION DE BORDAS DE LOS RIOS PAZ, GRANDE DE SAN MIGUEL Y LEMPA  
22 DE JUNIO DE 2006 
 
ME COMPLACE ENCABEZAR ESTE ACTO DESDE EL MUNICIPIO DE SAN FRANCISCO 
MENÉNDEZ, DEPARTAMENTO DE AHUACHAPAN, MEDIANTE EL CUAL CELEBRAMOS EL 
ACTO DE FINALIZACIÓN DEL PROYECTO DE OBRAS DE CONTROL DE INUNDACIONES EN 
LOS RÍOS PAZ, LEMPA Y GRANDE DE SAN MIGUEL.  
 
NO CABE DUDA QUE EL SALVADOR ESTÁ UBICADO EN UNA ZONA GEOGRÁFICA 
PRIVILEGIADA, CONTAMOS CON BUENOS SUELOS Y UNA PRECIPITACIÓN PROMEDIO 
ANUAL DE MIL 800 MILÍMETROS DE LLUVIA, LOS CUALES ALIMENTAN LAS PRINCIPALES 
FUENTES DE AGUA COMO SON LOS RÍOS, LAGOS, LAGUNAS Y AGUAS SUBTERRÁNEAS. 
  
SIN EMBARGO, TAMBIÉN ESTAMOS INFLUENCIADOS POR DIFERENTES FENÓMENOS 
METEOROLÓGICOS, QUE UNIDOS A LA DEFORESTACIÓN, AUMENTAN LA VULNERABILIDAD 
DE LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVA EN EL PAIS. 
 
EN ESTE ORDEN, EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, POR MEDIO DEL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA Y GANADERÍA, ESTÁ TRABAJANDO INTENSAMENTE EN LOS PRINCIPALES 
RÍOS, HACIENDO OBRAS DE PROTECCIÓN Y DE INFRAESTRUCTURA NECESARIAS QUE 
MINIMICEN LA VULNERABILIDAD EN LAS DIFERENTES ZONAS AGRÍCOLAS Y 
HABITACIONALES QUE ENFRENTAN PELIGRO DE INUNDACIÓN. 
 
CON ESTAS OBRAS INVERTIMOS ALREDEDOR DE 4,1 MILLONES DE DÓLARES, RECURSOS 
QUE PROVIENEN DEL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, PROTEGIENDO A MAS DE 
50 MIL PERSONAS DE LAS COMUNIDADES ALEDAÑAS A LOS RÍOS Y LA PRODUCCIÓN DE 
MUCHAS MANZANAS DE CULTIVOS. 
 
EN ESTE LUGAR, CONOCIDO COMO “EL ZANJON EL AGUACATE”, HEMOS FINALIZADO LA 
CONSTRUCCIÓN DE 110 METROS LINEALES DE BORDA, UTILIZANDO TECNOLOGÍA DE 
PUNTA Y UN BUEN DISEÑO ESTRUCTURAL.  
 
LA BORDA CONSTA DE DOS PANTALLAS DE CONCRETO ARMADO Y UN RELLENO INTERNO 
COMPACTADO DE SUELO-CEMENTO E IMPERMEABILIZADO CON CONCRETO ASFÁLTICO 
EN LA PARTE SUPERIOR. ADEMÁS, EN ESTA MISMA ZONA HEMOS CONSTRUIDO MUROS 
TIPO GAVIÓN, PARA LA PROTECCIÓN DE 410 METROS DE BORDA. 
 
GRACIAS A LA OBRA, QUE ESTE DÍA PONEMOS AL SERVICIO DE LOS POBLADORES DE SAN 
FRANCISCO MENÉNDEZ EN ESTA ZONA FRONTERIZA, BENEFICIAREMOS A 15 MIL 
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PERSONAS, AL PROPICIAR LA PROTECCIÓN DE MAS DE 18 MIL MANZANAS DE TERRENOS 
CULTIVADOS CON CAÑA DE AZÚCAR, GRANOS BÁSICOS Y PASTO PARA GANADO. 
 
ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN, VECINOS DE ESTE SECTOR, A PARTIR DE 
HOY, USTEDES SE SENTIRÁN MAS SEGUROS PARA DESARROLLAR NORMALMENTE SUS 
ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, AL CONTAR CON ESTA OBRA DE PROTECCIÓN DE 
INUNDACIONES. 
 
SI BIEN ES CIERTO, HEMOS CONSTRUIDO INFRAESTRUCTURA MÁS FUERTE Y 
PERMANENTE. SIN EMBARGO, FALTAN OBRAS QUE REALIZAR, CUYA INVERSIÓN ASCIENDE 
ALREDEDOR DE LOS 60 MILLONES DE DÓLARES. 
 
POR ELLO, ESTE MISMO AÑO, TENEMOS PROGRAMADO EN EL MES DE NOVIEMBRE, 
INICIAR UNA SEGUNDA ETAPA, YA CONTAMOS CON 8 MILLONES DE DÓLARES DEL BANCO 
INTERAMERICANO DE DESARROLLO Y EL RESTO LO FINANCIAREMOS, CON FONDOS DEL 
PRESUPUESTO NACIONAL Y GESTIONES CON PAÍSES AMIGOS. 
 
ESOS MISMOS ESFUERZOS LOS ESTAMOS REALIZANDO EN LAS ZONAS VULNERABLES 
DEL GRAN SAN SALVADOR, DONDE ESTAMOS EJECUTANDO LAS OBRAS DE MITIGACIÓN 
DE RIESGOS, MÁS IMPORTANTES DE LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS, PARA PREVENIR LOS 
CONSTANTES PELIGROS DE INUNDACIÓN QUE SUFRE LA CAPITAL. 
 
LOS SECTORES DE LOS BARRIOS LA VEGA. CANDELARIA Y MODELO, ASI COMO LA 
COLONIA LA COLINA DE SANTA TECLA Y EL DESAGÜE DEL LAGO DE ILOPANGO SON 
ESCENARIO DE TRASCENDENTALES TRABAJOS, QUE DAN SEGURIDAD A MILES DE 
FAMILIAS, FAMILIAS SALVADOREÑAS QUE VIVEN AÑO CON AÑO LA ZOZOBRA PROVOCADA 
POR LOS PELIGROS DEL INVIERNO. 
 
COMO GOBIERNO RESPONSABLE NOS COMPROMETIMOS Y ESTAMOS CUMPLIENDO CON 
LAS OBRAS DE MITIGACIÓN DE RIESGO EN DIFERENTES ZONAS DEL PAÍS, Y 
CONTINUAREMOS REALIZANDO TODOS LOS ESFUERZOS PARA CONTAR CON LOS 
RECURSOS QUE NOS PERMITAN REALIZAR MAS OBRAS DE PROTECCIÓN EN LOS RÍOS Y 
OTROS SECTORES QUE GENERAN PELIGRO DE INUNDACIONES. 
 
QUIERO FELICITAR AL MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, MARIO SALAVERRIA, 
POR SU EMPEÑO Y su ESFUERZO REALIZADO PARA LLEVAR A FELIZ TERMINO  ESTAS 
BORDAS. 
 
YO RECUERDO QUE CUANDO LLAME A MARIO PARA QUE ME ACOMPAÑARA EN EL 
GABINETE, ME DECIA, BUENO EN EL AGRO NECESITAMOS MUCHO, PERO SIEMPRE FUE UN 
HOMBRE OPTIMISTA Y YO LE DIJE, YO CREO EN EL AGRO Y CREO QUE EN LOS DOS AÑOS 
QUE LLEVO AL FRENTE DEL EJECUTIVO, LO HE DEMOSTRADO, NOSOTROS SI CREEMOS 
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EN EL AGRO, HEMOS APOYADO AL AGRO CON SEMILLA MEJORADA, LO HAREMOS CON 
FERTILIZANTES, COMENZAREMOS A REPARTIRLO PROXIMAMENTE, LO HACEMOS CON 
OBRAS HISTORICAS  COMO ESTAS BORDAS. 
 
POR SUPUESTO QUE  LOS CAPRICHOS DE LA NATURALEZA MUCHAS VECES DESBORDAN 
LA CAPACIDAD HUMANA PARA RESOLVER PROBLEMAS. POR EJEMPLO EN SAN SALVADOR, 
HABIA UNA DISCUSION HISTORICA SOBRE LOS DRENAJES, Y LOS PROBLEMAS DE 
INUNDACIONES, Y LA DISCUSION ESA, A QUIEN LE TOCA, SI A LA ALCALDIA, SI AL 
GOBIERNO, NOSOTROS DECIDIMOS EMPRENDER UN TRABAJO INDEPENDIENTEMENTE  DE 
QUIEN LE TOQUE Y DECIDIMOS HACERLO, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS  LO QUE 
QUIEREN LOS SALVADOREÑOS ES QUE SE  HAGAN LAS OBRAS. 
 
LO MISMO VOY A DECIR EN ESTE SECTOR, SEGURAMENTE HAY ZONAS DONDE TODAVIA 
TENEMOS QUE TRABAJAR, SEGURAMENTE LAS HAY, PERO ANTES NO ESTABA ESTA 
BORDA, ANTES NO ESTABA ESTA CONSTRUCCION, AHORA YA LA TIENEN EN LOS 
DIFERENTES RIOS DEL PAIS, EN DONDE LAS INUNDACIONES  HAN SIDO UN VERDADERO 
DOLOR DE CABEZA. 
 
POR ESO AGRADEZCO MUCHISIMO A LOS HABITANTES, EL AGRADECIMIENTO, Y OJALA 
QUE ESTE INVIERNO QUE HA COMENZADO, NO SE CONVIERTA EN UN INVIERNO QUE 
COMPLIQUE LA EXISTENCIA  DE LOS SALVADOREÑOS Y EL TRABAJO DEL GOBIERNO. 
 
ASIMISMO QUIERO AGRADECER EL APOYO A LAS EMPRESAS CONSTRUCTORAS  Y 
SUPERVISORAS DE ESTAS OBRAS, QUE DAN MAYOR GARANTIA A LA INVERSION 
REALIZADA. 
 
 
CON ESTAS PALABRAS,  ESTIMADOS HERMANOS DE AHUACHAPAN, ME PERMITO DAR 
OFICIALMENTE POR FINALIZADA LAS OBRAS DE CONTROL DE INUNDACIONES, EN TRES, 
DE LOS PRINCIPALES RÍOS DE EL SALVADOR. 
 
ESTE GOBIERNO EN ACCION QUE ME HONRO PRESIDIR, VIENE AQUÍ A LOS SITIOS Y 
VENGO A ENTREGAR ESTAS OBRAS PORQUE PARA MI COMO PRESIDENTE DE LA 
REPUBLICA ES TAN IMPORTANTE ESTA BORDA, COMO LAS OBRAS MONUMENTALES QUE 
ESTAMOS HACIENDO EN LA CAPITAL, EN LO QUE HICIMOS ALLA EN LAS ZONAS DE LOS 
INFATOSSI EN USULUTAN O EL COMPLEJO QUE VAMOS A INAUGURAR MAÑANA 
DEPORTIVO EN SAN MIGUEL, ES QUE ESTAS OBRAS Y A LO MEJOR DESDE LA 
PERSPECTIVA  CAPITALINA NO LE DAMOS EL VALOR QUE TIENEN, PERO GRANDES OBRAS 
PARA LOS HABITANTES  COMO HOY DON LEONIDAS LANDAVERDE  LO HA EXPRESADO. 
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DON LEONIDAS QUIERO DECIRLE QUE ES UNA IBLIGACION  DEL PRESIDENTE CUMPLIR SU 
LABOR, NO TIENEN PORQUE AGRADECÉRMELO, PERO SI LES PUEDO DECIR ALGO AL 
FINAL DE ESTAS PALABRAS. 
 
HACEN FALTA MUCHAS COSAS POR HACER, TENEMOS RED SOLIDARIA AQUÍ EN 
AHUACHAPAN, HAY MUCHOS MUNICIPIOS FAVORECIDOS, AQUÍ VEO EL ALCALDE DE 
GUAYMANGO, Y RED SOLIDARIA CORRE PELIGRO PORQUE TENEMOS DETENIDOS 
PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, AL IGUAL QUE EL PLAN 2021, PARA MEJORAR 
LA EDUCACION DE LOS PROXIMOS 20 AÑOS, AL IGUAL QUE LOS CAMINOS PAVIMENTADOS 
QUE SON 55 MIL DOLARES QUE ESTAN ALLI DETENIDOS EN LA ASAMBLEA. 
 
TODA ESA PLATA QUE LA TIENEN DETENIDA LOS DIPUTADOS PORQUE LA ESTAN 
ESTUDIANDO  EN LA COMISION DE HACIENDA, VA A SERVIR PARA  CONSTRUIR LAS OBRAS 
QUE USTEDES NECESITAN. 
 
YO HE CREIDO EN EL DIALOGO, HE CREIDO EN LOS DIPUTADOS QUE VAN HACER UN 
ANALISIS CONCIENTE, NOS VAN A DAR ESOS PRESTAMOS, OJALA  QUE NO TENGA QUE 
CAMBIAR DE OPINION, PERO IGUAL, VOY A DAR MI OPINION  SI ESO PASA; PORQUE NO 
APROBAR ESOS PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA A QUIEN FINALMENTE  VA A TERMINAR 
AFECTANDO ES A TODOS USTEDES  Y A TODOS LOS MUNICIPIOS, CIEN MUNICIPIOS 
INCLUIDOS EN LA RED SOLIDARIA QUE ESTA COMBATIENDO LA POBREZA EXTREMA 
SEVERA. 
 
YO LES AGRADEZCO MUCHO, ME ALEGRA ESTAR EN ESTA ZONA FRONTERIZA, ME 
ALEGRA ESTAR  ACA EN ESTE RIO PAZ QUE EN EL FUTURO SE VA A CONVERTIR  EN UNA 
FUENTE DE GENERACION HIDRICA  DE ENERGIA ELECTRICA  Y LES AGRADEZCO A TODOS 
Y ESPERO QUE PODAMOS  QUE CON LA AYUDA DE DIOS SEGUIR CONSTRUYENDO ESTAS 
OBRAS QUE ESTAN CAMBIANDO VIDAS. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y  QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 


